

o.301.Au. - BRH/ms

Bern, den 11. April 1974

Notiz an die Politische Direktion

cn	ZK							
							6.5.	
							ni	
16. April 1974								
p.B. 15.21.Au. (7)								

Kulturelle Beziehungen  
mit Oesterreich

1. Unsere kulturellen Beziehungen mit Oesterreich verlaufen harmonisch, sind aber nach wie vor weniger intensiv, als man sie zwischen Nachbarländern erwarten könnte. Neuerdings machen sich in Oesterreich auch Budgetschwierigkeiten unliebsam bemerkbar. So konnte die von der Pro Helvetia organisierte und zur Zeit in Osteuropa - Polen, Ungarn, Rumänien - mit grossem Erfolg zirkulierende Ausstellung "Zeitgenössische Schweizer Malerei" wegen ungenügenden finanziellen Mitteln in Wien nicht gezeigt werden. Um diese Lücke nach Möglichkeit zu schliessen, beabsichtigt die Stiftung Pro Helvetia, im Jahre 1975 eine Louis Soutter-Ausstellung in Wien und Graz durchzuführen.
2. Nach wie vor interessiert sich Oesterreich besonders für engere Kontakte mit der Schweiz auf dem Gebiet der Bildungs- und Forschungspolitik sowie für eine engere Zusammenarbeit zwischen den Universitäten. So weilte im Mai letzten Jahres ein Vertreter des österreichischen Informationsdienstes für Bildungspolitik und Forschung auf Einladung der Stiftung Pro Helvetia in unserem Land, um unsere Erziehungs- und Hochschulpolitik zu studieren.
3. Der Austausch von Universitätsstipendien auf Bundesebene (2 Stipendien pro Jahr) wickelt sich nach wie vor reibungslos ab.

./.

- 2 -

4. Enge Beziehungen bestehen unter anderem auf den Gebieten der Volkskunde und der Denkmalpflege: Vorträge von Professor Dr. Trümpy im Volkskundemuseum Wien sowie von Dr. Hans Dürst im Hinblick auf einen Erfahrungsaustausch betreffend Renovierung von Schlössern in der Schweiz und in Oesterreich.
5. Eine intensivere Zusammenarbeit der beiderseitigen Radio- und Fernsehanstalten, insbesondere durch vermehrte Uebernahme kultureller Programme, ist vorgesehen. Die Pro Helvetia hat im letzten Jahr einen Mitarbeiter des österreichischen Rundfunks zwecks Studium der Massenmedien und des zeitgenössischen Kunstschaffens in der Schweiz eingeladen, sowie einen Regisseur des österreichischen Fernsehens für kulturelle Sendungen, der in unserem Land Kontakte im Hinblick auf eine kontinuierliche Berichterstattung über kulturelle Ereignisse in der Schweiz aufnahm.
6. An weiteren kulturellen Veranstaltungen, die im Verlaufe des vergangenen Jahres mit Unterstützung der Pro Helvetia in Oesterreich durchgeführt wurden, wären zu erwähnen:

#### Musik

- Teilnahme zweier Chöre (Choeur du Collège Calvin, Genève, und Jugendchor Reinach) am Festival Jugend und Musik 1973 in Wien.
- Teilnahme der Arbeitermusik der Stadt Bern an einer internationalen Tagung in Salzburg.
- Aufführung durch die Wiener Sinfoniker von Othmar Schoecks "Vom Fischer und syner Fru".
- Aufführung von Arthur Honeggers "Horace victorieux" am Steirischen Herbst in Graz.

#### Dichterlesungen

François Bondy und Eugen Gomringer am Steirischen Herbst in Graz.

Direktion  
für internationale Organisationen  
i.A.

*Nussbaumer*  
(Nussbaumer)